

教育委員会定例会会議録

開催日時	令和4年10月27日(木) 午前9時00分
開催場所	リバリス1階会議室
出席委員等	委員 鳴海 良廣 委員 牛田 裕子
	委員 金永 俊一 委員 上西 幸子
	教育長 恵利 修二
欠席委員	なし
上記以外の出席者	教育課長 黒木宏樹 補佐 廣瀬豊 専門監 酒匂慎一郎 社会教育係長 白岩修 学校教育係長 白瀧茂穂
・教育委員会定例会の開催	
1 開会のことば	
黒木課長	
・ただ今から令和4年10月木城町教育委員会定例会を開会します。	
2 教育長あいさつ	
恵利教育長	
<p>・秋も真っ盛りであり、充実の季節を迎えています。先日は小学校1年から4年生の子どもたちは遠足で青天の中、宮崎市など他市町に向けてバスに乗り出発したところです。元気に楽しい遠足であったと報告を受けています。また、11月1日、2日には6年生が日南市・宮崎市方面に修学旅行に、11月16日、17日青島青少年自然の家に宿泊学習に向かいます。無事楽しい思い出や学びの多い行事になりますように、願っています。行事と言えば、明日、13:45から約1時間、アルケミストによる校歌披露目式、ミニコンサートが行われます。子どもたちなどが、大事にしようと思うよう受け止めてくれるといいなあと願っています。その後、委員の皆様方は建設中の校舎見学になっております。本日もどうぞよろしくお願い致します</p>	
3 議長選出	
[恵利教育長に議長をお願いしました。]	
4 10月期定例会会議録署名委員の指名(恵利教育長・上西委員)	
5 議題及び議事	
(1) 9月期定例会会議録の承認について(恵利教育長・牛田委員)	
[事前に送付していた9月期定例会の会議録について承認され、委員において署名]	
(2) 事務局報告事項	
①教育長報告	
・[10月行事報告と合わせて報告。]	
②行事報告及び行事予定	
10月行事報告)	
恵利教育長	

- ・10月3日(月) スポーツ振興課来課
10月補正打合せ
- ・10月4日(火) 中学生海外派遣事業第3回実行委員会
地域学校協働活動における家庭教育支援に係る市町村訪問
- ・10月7日(金) 木城小・中学校合唱コンクール
令和4年度全国町村教育長会第2回理事会
- ・10月8日(土) リバリスホール自主事業高齢者対象「劇団とんぼ座公演」
木城町さわやかジュニアリーダークラブ定例会
- ・10月9日(日) 木城町スポーツ少年団フェスタ
- ・10月12日(水) 文化庁訪問(米良神楽関係:国指定要請)
- ・10月13日(木) 高鍋高校地域講座
木城町青少年育成町民会議第2回役員会
- ・10月14日(金) 令和4年度第1回宮崎県教員育成協議会
- ・10月17日(月) 木城町議会臨時会
- ・10月18日(火) 第8回木城町教育研究員研究会
第2回木城町生涯学習推進協議会
- ・10月20日(木) 学校組織マネジメント訪問(後期)
- ・10月25日(火) 初期研修第3回校外研修
木城町老人クラブ大会
- ・10月26日(水) GIGAパソコン研修
- ・10月27日(木) 木城町教育委員会10月定例会
- ・10月28日(金) 「みどりの杜木城学園」校歌お披露目会(みどりの杜木城学園制作
記念コンサート)
宮崎縣市町村教育委員会連合会第3回理事会

以上が10月行事でございます。続きまして、11月行事予定に入ります。課長から説明させます。

11月行事予定)

黒木課長

- ・11月1日(火) 中学生海外派遣事業 第2回事後研修
- ・11月4日(金) 市町村教育委員と県教育委員との意見交換会
- ・11月5日(土) 第11回児湯郡スポーツ協会主催スポーツ研修会
- ・11月6日(日) 町長杯アーチェリー大会(9:50開会、10:00競技開始)
- ・11月7日(月) 第81回国民スポーツ大会木城町準備委員会設立発起人会
- ・11月10日(木) 令和5年度新入学児童就学時健康診断
第68回宮崎県婦人大会
- ・11月11日(金) 福寿大学「防災講話ほか」
- ・11月12日(土) 木城町民文化祭「生涯学習のつどい大会」(教育)
木城町民文化祭「作品展示の部」(~15日まで)

- ・11月14日(月) 木城町教育支援会議
- ・11月22日(火) 児湯小中学校長会研修会
- ・11月24日(木) 仮) 木城町教育委員会11月定例会
- ・11月26日(土) 第47回木城町女性のつどい大会
第62回宮崎県スポーツ推進委員研究大会(～27日まで)
- ・11月30日(水) 人事ヒアリング

【参考】

12月行事予定)

- ・12月1日(木) 学校給食地産地消推進事業「オール木城食材の日」
- ・12月3日(土) 宮崎県市町村対抗駅伝競走大会に係る木城町選手団壮行会
- ・12月6日(火) 人事ヒアリング
- ・12月11日(日) 木城町民グラウンドゴルフ交流大会
- ・12月14日(水) 西米良小中研究公開
- ・12月18日(日) 第63回児湯郡町村対抗駅伝競走大会
- ・12月23日(金) 木城小学校・中学校2学期終業日

11月、12月行事予定については以上です。

恵利教育長

- ・10月の行事報告、そして11月、12月行事予定の説明でした。ご質問があればお願いします。

酒匂専門監

- ・追加でよろしいでしょうか。先ほど紹介がありました明日の校歌のお披露目会ですがテレビ局が入ります。UMKの方が「のびよ!みやざきっ子」と「よかばん!!」の取材が入ります。この放送日を今わかっているのでお知らせいたします。まず「のびよ!みやざきっ子」なんですが、11月20日日曜日9時50分から10時、放映される予定であります。続いて「よかばん!!」が11月29日火曜日19時5分から19時55分、ここで放送される予定であります。更に宮崎日日新聞では、QRコードをスマートフォンで読み取ったら校歌が聴けるというものを新聞の方で掲載していただくことになっております。

恵利教育長

- ・はい、補足説明をしていただきました。何かご質問等がありましたらお願いいたします。

金永委員

- ・一ついいですか。免許更新制が廃止になって新しい制度ができるということを新聞で見ましたけれどもその新制度というのはどういう内容ですか。

恵利教育長

- ・今私の頭に入っている分だけでご説明しますと更新制というよりも今度始まるのは研修を先生方が積み上げていく方法、そして研修の記録を残していくような制度に変わ

りました。管理職が先生方一人一人にアドバイスをし、その先生に合わせた研修を自己研修していくこととなりますが、研修内容については対話を大事にしながら進めているようです。ただし、何に記録していくのかとか、それをどう記録として積み上げていくのかについては、今、県教委が研究をしているようです。ですから、今まで免許を持っている人は何万円かを支払って大学に行って更新をしていました。それは、無くなるということです。

金永委員

・自己研修というのは自分で選択していくわけですね。

恵利教育長

・金永委員もご存じの研修センターの研修や職員研修など本当に自分に合った研鑽をしっかりと自分で探求していく。だから国がいうのは子どもたちの学びが探求学習になってきましたよね。それを先生たちも自らそういう探求研究をしなくちゃいけないという流れになっていこうということです。また、他に何か自己対策で、例えば身銭を切って福岡の研究協議会に行くとか、いろんな学校の研究公開に行くとか、あと地域に行って地域の人と話してこんな教育が必要だっという話を聞いたり、木城もやっていますが地域学校協働で地域の人から情報を得るのを研修としてとらえれば、それでも研修でいいのではないかという話がでております。

金永委員

・それもカウントされると、いいですね。

恵利教育長

・そうですね。それが何時間しないといけないとか、そういうものでもない。それぞれに合わせた積み上げをしっかりとやっていくということです。

金永委員

・そう、先生方のその計画性が大事ですね。

恵利教育長

・自己マネジメントが非常に大事になってくるし、管理職の先生方のしっかりしたアドバイスというのが大事になってくるので、やってみなくてはわからないところもありますけど、記録をしっかり残していくというのが大事かなと思います。今まではある一部の人が、研修を熱心にやられて、そうでない人はそうでもない。そうでない人も教材教育とかは自分でやっていたのかもしれませんが、それは皆押し並べて、自分でしっかり研修させるっていう方向に向かっていくのではないかなと思っています。

金永委員

・そうですね。本人の自覚、意識が本当に大切ということですね。充実するかどうかなというのは自覚次第ですね。学校が大変だという感じもちよっとしないでもないんですけど先生も大変ですけど頑張ってください。

恵利教育長

- ・教職員の採用が少なくなってきたのも一つの原因だろうと思います。免許更新制が何万円も払って、夏の時期に何日間もスクーリングをしないといけないということに成果があるのだろうかということから、これをずっと続けてきたことも一つ原因があるのではないかと言うことも挙げられています。また、金永委員が心配されているような学校や先生たちに負担感のないように先生たちに合った研修をしっかりとやることが大事かなと思いますので追々報告をしたいと思います。それでは、他にないでしょうか。無いようですので続きまして、その他に入ります。

③その他

恵利教育長

- ・それでは、第8回木城町議会臨時会等議案関係について課長から説明をお願いいたします。

黒木課長

- ・10月17日にありました第8回木城町議会臨時会等について報告します。(以下配布資料により説明。議案は一般会計補正予算1件：教育課関係予算は木城町出身学生物価高等緊急支援給付金、台風14号災害に伴う小学校グラウンドバックネット撤去工事及び木城村古墳周辺サクラ伐採業務委託料。更に第7回木城町議会定例会の追加議案について説明。議案は工事請負契約について1件：義務教育学校校舎廻り外構工事の工事請負契約。)

恵利教育長

- ・はい、何かご質問はございませんでしょうか。

金永委員

- ・小学校のグラウンドバックネットの撤去工事ですが被害を受けたところというのはどこですか。

黒木課長

- ・被害を受けたところは、テニスコートの駐車場の自動販売機がある付近の小学校グラウンド内になります。ソフトボール用だと思うのですが、バックネットがあります。それが台風で倒れた訳ではないのですが土が削れて根本が見えようになった時に根本のところが腐食して危ないということで撤去することになりました。

金永委員

- ・はい、わかりました。

恵利教育長

- ・それでは、白岩係長から生涯学習のつどいについての説明をお願いします。

白岩係長

- ・先ほど11月の行事予定で報告のありました木城町民文化祭「生涯学習のつどい大会」について説明します。(以下配布資料にて説明。11月12日土曜日に午前の部として地域住民参加の授業参観が小中学校で、午後の部として式典・実践発表がリバリスで開催。式典では各種団体表彰を讃嘆式という形で表彰。実践発表は、①中学生

海外派遣事業の活動報告、②さわやかジュニアリーダークラブの活動報告、③地域学校協働本部「コスモス大作戦」活動報告、④木城町文化協会会員実践発表の4団体が実践発表。作品展示の部が15日まで町体育館で、比木神社の天井画がリバリス2階交流コーナーで13日まで展示。)

恵利教育長

- ・はい、今度は補足しますが、学校を舞台にして地域の方もそこで学ぶ機会を作ろうということで、所々地域の人が参加して子どもたちに話して子どもたちと交流するという授業などもあります。いろいろと授業参観、学習体験、参画ということで地域の方の参加もお願いしようとしています。役場の方等も子どもたちに語る依頼がされているようです。小学6年生の4校時に「譲り受けた命～命のつながり（性教育）」というのがありますが、長鶴美佐子先生が県立看護大の学長になられた方なのですが、子供達に向けて、性教育をずっと続けてられて、去年も中学3年生の卒業前の子たちに、そんな話をされて親御さんも一緒に聞かれると良いなという企画をされるようです。午後は、中学生の発表があるのですが、中学生は全部ここには来れませんのでICTを使って、映したものを中学校に飛ばしてオンラインで発表を見るようにしています。よろしかったでしょうか。また、ご案内差し上げます。良い時間にしていただければ、学校の方にも参観をして頂ければと思っていたところです。以上でございますが、ご質問とかありますでしょうか。

鳴海委員

- ・その学校参観の資料を見ると保護者2、3名とか何か人数を限定してあるのですか。

恵利教育長

- ・保護者は参観日なので全員参加されても良いですが、地域の方々への参加については、授業によっては人数を限定しています。但し、パネラーや講師でお願いしているところは、学校側から直接お願いしている地域の方々もいますが、例えば2校時目の小学2年生の授業では、「料理のお手伝いをしていただきませんか？2～3名の方」とありますが見つからない場合は教育課が探さないといけないことになります。

鳴海委員

- ・はい、わかりました。

(4) 意見交換

恵利教育長

- ・それでは、次に意見交換ということで何かありませんか。

金永委員

- ・中学生の部活動（運動部）はどこで練習をしているのですか。

酒匂専門監

- ・野球と陸上は、町のグラウンドを使っています。サッカーは小学校グラウンドです。

金永委員

- ・それから、小学校の何か昼休みの外遊びできないとか聞いた気がするのですが、そういうことはないですか。

酒匂専門監

- ・普通に小学校グラウンドで活動しています。今のところ、特にそういうことは聞いておりません。

金永委員

- ・はい、何かその制限があるのかなとか思ったものですから、昼休みは中学生もグラウンドを使って活動していますか。

酒匂専門監

- ・はい、この間見た時には、小学校のグラウンドに中学生もいて、小学生、中学生がグラウンドにいて一緒に遊んではいませんが、それぞれで遊んでいるという風景は見ました。

金永委員

- ・中学生も来ていますね。その活動する場所がないから、昼休みにどこに行くのかなと思ったので、聞いたところです。昼休みは、小学校に来ているのですね。一応、遊ぶ場所はあるということですね。中で過ごす子もいると思いますが、外で遊びたい人は、小学校のグラウンドに来ているということですね。分かりました。

恵利教育長

- ・他にないでしょうか。

金永委員

- ・先ほどと関係するかもしれませんが、長時間労働の件で、以前、県の方でそれぞれ学校で試みなさい、改革をなさいなされたと思うのですが、何か学校としては、そういう改善の取組というのは何かあるのですか。

酒匂専門監

- ・はい、よろしいでしょうか。町の方でスクールサポートスタッフを配置しております。そのスクールサポートスタッフというのは、学校の先生方の授業の準備の手伝いをしたりとかそういった先生方のサポートをしていただきます。その方を一昨年から配置しているのですが、実際、毎月先生方の残業時間の集計を頂いております。やはり昨年よりも今年の方がより80時間オーバーしている先生方が少なく感じます。ですので、先生方もそれぞれ意識をして、そういった残業時間の削減というところに各学校を取り組んでいるのではないかなと言うふうに思われるところです。

金永委員

- ・それでは長時間にならないように意識しながらできるだけ早く帰るように努力をされているということでしょうか。そんなことが何も他にしわ寄せが来るのではないのでしょうか。

酒匂専門監

- ・どうしても残らなきゃいけない仕事などがある場合は、やはり残っているようですが、やはりそこにはこう帳尻合わせて早く帰ったりと言うようなことが、それぞれされているのじゃないかと思います。

金永委員

- ・学校全体として何か取り組み体制というのは作らなくてもいいのですか。

酒匂専門監

- ・特に学校で取り組んでいるのは、先ほどのスクールサポートスタッフなどの取り組みが中心になっていると思います。

恵利教育長

- ・あと補足ですけど、週一日、ノー残業デーは作っているみたいです。部活も試合前の例外の時期はありますが土日のどちらかを休みにする事と週一回は部活を休みとしています。また、校長と宮大の先生と話をする機会があり、一緒に関連があつて話をしたときにその話となり、学校はいろんな会議がありますが、もう切れるところまで会議もかなり削減している。それから行事予定もその前になって行事計画を作るのではなくて、もう終わった段階から次の行事、前の反省を生かして行事予定を作っておくようにして、次の年に楽になるようにしているようです。

金永委員

- ・今の先生方、その負担はないでしょうか。

恵利教育長

- ・負担感はないと思いますけど。

金永委員

- ・なければ良いと思います。負担感というのは個人によって違いますから、個々よく隅々まで見て、身体的な状況、家庭的な状況を抱えている人がいるから配慮して寄り添って見るという体制ができればだいぶ違うのではないのでしょうか。

恵利教育長

- ・休みの取りやすい職場というのが大事なわけですので、やはり学校も同じで、だから休みの取りやすいように気配りすることが原則かと思っております。ありがとうございました。また、学校長には話をしておきたいと思います。ありがとうございます。それでは次回定例会日程ということでお願いします。

恵利教育長

- ・はい、それでは他になければ次回定例会の日程について課長からお願いします。

(5) 次回定例会日程

黒木課長

- ・事務局からの定例会の日程案として、11月24日木曜日、午前9時からお願いしたいのですが、委員の皆さまのご都合はいかがでしょうか。

恵利教育長

- ・ 11月24日木曜日の午前9時00分から定例会でよろしいでしょうか。それではよろしくお願ひします。以上で本日は終了します。

次回定例会日程

11月24日(木) 午前9時00分からリバリス会議室

この会議録は、事実と相違ないことを証するため、ここに署名する。

木城町教育委員会
会議録署名委員

教育長 恵利 修二

委員 上西 幸子

